



自分を思い切り表現できる土壤 ～心から認め合える仲間たち～

秋が短く感じられる昨今、暦の上ではすっかり冬を迎えていました。早いもので今年(2学期)も残すところあと一ヶ月となりました。11月に開催された秋の大イベントである「けやき祭」「合唱コンクール」では熱い取り組みが随所に見られ、心は燃え盛る夏、生徒達の素晴らしい行動力には改めて感動しました。

まずは、「けやき祭」について書きたいと思います。もう言うまでもありませんが企画から運営まで生徒会執行部が取り仕切りました。それぞれが役割分担をし、見事な采配で進行をし、会に花を添えました。「私の主張」「英語スピーチコンテスト」の発表では、代表の生徒が堂々と、そして、心に響くスピーチを表現し、自然と観衆が静まりかえるほど引き付けられる発表でした。代表生徒の素晴らしい声が聞く側の生徒に乗り移ったように感じられました。「吹奏楽部の演奏」では、今回インフルエンザの流行と行事が重なり、当初予定していた楽器演奏の分担ではままならぬ状態となり、前日になり急遽、欠席した仲間をフォローできるように配置を組み替えて演奏しました。見事に仲間を力バーし、心に残る、そして楽しさに溢れた演奏が体育館に響き渡りました。その苦労は計り知れないものがあったと頭が下がる思いでいっぱいになりました。そして、おおぐろの森中学校ならではの「有志団体の発表」、今回は19団体の発表となり、ダンス、歌、ピアノの連弾、サックスアンサンブル、フルート二重奏、コント等、多彩な発表で観衆はカラフルなペンライトで応援し、体育館がライブ会場のように盛り上がりいました。それから、総合文化部美術コースの作品展示は創造力豊かでどれも目を見張る作品でした。また、総合文化部総合コースは個性豊かに部員個々が制作した小物を販売し、売り上げの一部をユニセフに寄付することです。なんと尊い活動でしょうか。けやき、こぶし学級では、授業で製作した紙バンドを編んだエコプレートやキーホルダー等、工夫を凝らした作品を「けやこぶ商店」と称して販売しました。製作から販売までを経験することによって学びを更に深めました。

「けやき祭」全ての発表において、発表者が堂々と多様な自分を思いっきり表現できることの陰には、それを認める仲間たちの存在があったからこそできることだと深く感じています。そこには冷やかしやからかいではなく、心から応援する気持ちがあったのです。年々バージョンアップしている「けやき祭」、自律の精神と主体性、そして人間力もバージョンアップしています。

次に「合唱コンクール」、先ほども述べたとおり、インフルエンザ流行との共存は厳しい展開がありました。なにより参加できない生徒が存在する中での開催は心苦しいものがありました。参加できなかった2年3組に対して学年の仲間から、学年主任に発表の場を設けてあげてほしいと提案があったことを聞き、その温かさには深く感動しました。そんな中、この事態をポジティブにとらえてみると、本番の結果よりも取り組んだ過程が人を成長させる。そう思い振り返ることとします。とにかくそれぞれのクラスの合唱は心に迫り、甲乙つけがたい合唱で目からは涙が溢れました。その練習の過程では各クラス、様々なドラマがあったことは間違いないでしょう。過程こそが大切であると考えます。ある担任からこんな話を聞きました。一人の生徒から合唱コンクールの前々日の放課後に涙ながらに「うちのクラスは、なかなかまとまりず、先生に何とかしてほしい。」という相談を受けたそうです。担任は「先生が言うよりもあなた自身の感じていることを皆に伝えた方が響くと思うよ。自分たちの行事、みんなで主体的に考えてみたらどうかな?先生はみんなが考えたことならいくらいでもサポートするよ。」と答えたそうです。そのクラスは、その夜、リーダーからクラスメイトにLINEがまわり、その想いが広がり、全体の意識が向上して練習に取り組む姿勢が変わり、満足いく結果に導かれたそうです。この話を聞き、胸が熱くなりました。当事者同士が話し合い、人の心を思い、協働していく、そこに深いつながりが生まれていくと実感させられました。

最後に御協力いただいているすべての方々に御礼申し上げ、本年の締めくくりといたします。

校長 前川 秀幸

★ 12月の主な行事予定

最終下校 16時30分

12月4日(木) 部活動なし	第3回定期テスト①(1・2年) 実力テスト(3年) 給食なし	12月19日(金)	防災教育授業(1年)
12月5日(金) 部活動なし	第3回定期テスト②(1・2年) 実力テスト(3年) 給食なし	12月22日(月) 部活動なし	大掃除 学年内授業 給食最終日
12月8日(月) 部活動なし	成績処理日課 (45分日課・5校時後下校)	12月23日(火)	2学期終業式 8時30分登校
12月9日(火)	テスト返却開始		
12月13日(土)	オープンスクール 2学期末保護者会 給食なし	12月24日(水)	冬季休業(～1/6まで) 12/27～1/4まで機械警備期間
12月15日(月)	オープンスクール代休	1月7日(水)	3学期始業式 8時30分登校
12月18日(木)	評議委員会		

★ 12月中の行事について

○4日(木)、5日(金)に、第3回定期テスト(1、2学年)、実力テスト(3学年)が行なわれます。両日とも給食はありませんので、御家庭での準備をお願いいたします。

○13日(土) オープンスクール等の時程は以下の予定です。

8:20～	受付(2学年昇降口)
8:30～9:15	オープンスクール①(金3)
9:25～10:10	オープンスクール②(金4)
10:40～11:50	学級懇談会

※給食はありません。

15日(月)は振替休業日となります。詳しい時間割については、後日スキットメールにてお知らせいたします。**(授業参観については、地域の方の参観も可能です。)**

○19日(金) 防災教育授業は、5校時に、1年生を対象として行います。

市役所の防災危機管理課の方をお招きし、かまどベンチ設置の経緯やマンホールトイレについて説明していただきます。

○1月26日(月) ミュージックアウトリーチ

2年生を対象に開催いたします。生徒たちが、海外から訪れている若者たちと一緒に、歌とダンスのショーを作り上げ、保護者や在校生に発表します。

○1月30日(金) に新入生保護者説明会・オープンスクール(PM)を行います。

詳しい時間割については、SchITメールにてお知らせします。

★ おおぐろの森中生の活躍

○ 葛北新人卓球大会
男子団体準優勝



男子個人戦 優勝 吉藤さん 準優勝 武田さん

※男女団体、吉藤さん、武田さん、女子個人戦で入賞した富田さん、麻木さんは、12月6日(土)、7日(日)に行われる千葉県新人卓球大会に出場します。

頑張れ！おおぐろ中！！

女子団体準優勝



★ おおぐろの森中学校ホームページ

<https://schit.net/nagareyama/oogurotyuu/>